
遗失提单，提单号：
COSU6199997560，船 名
航 次 ：EVER LEAD-
ER 0891E，箱 号 ：
FCIU9613894，声 明 作
废。

义乌红森林百货贸
易有限公司

遗失宁波市北仑区
中医院门诊收费单，号
码 ：4039888963，金 额 ：
231.10元，声明作废。

汪剑鸿
遗失二级管轮证书

1 本 ，证 书 编 号 为
330225197009021289，声
明作废。 陈国定

遗失私有住宅房屋
征收产权调换协议，编
号 ：北 区 政 房 征 决
20163- 0072- 1，声 明 作
废。

张鹤鸣
遗失进口正本宁波

港东南船务代理有限公
司的提货单一式四份，船
名 航 次 PETROHUE/
01904E， 提 单 号 ：
KMTCPKW0364607，
箱 号 ： BSIU2572173/
KMTC662595、
TRHU2955003/
KMTC659580， 声明作
废。

宁波铭宇报关代理
有限公司

遗失雷诺斯国际货运

代理（上海）有限公司宁波

分公司正本货运提单一式

三份，提单号 NGB-HSE-

1903- 0757，船 名 航 次 ：

AL JASRAHV.010W，集

装 箱 号:TCLU1246846/

CNAF79712，签 发 日 期 ：

2019-3-26，声明作废。

雷诺斯国际货运代理

（上海）有限公司宁波分公

司

遗失私有住宅房屋征

收 产 权 调 换 差 价 结 算 单

（现房），补偿协议编号：北

区政房征决-20163-0072-

1，声明作废。

张鹤鸣

吸收合并公告
经宁波宏仑机电有限

公司(以下简称宏仑)宁波市
海曙区京能管业有限公司
(以下简称京能)2019 年 4 月
8 日作出的股东会决议，宏
仑 公 司 存 续 ，京 能 公 司 解
散，根据《公司法》和相关法
律法规的规定，合并各方的
债权债务均由宏仑公司承
继，请相关债权人自接到通
知书之日起三十日内，未接
到通知书的自本公告之日
起四十五日内，可以要求宏
仑公司清偿债务或者提供
相应的担保，特此公告。

联系电话：87265996
联系人：周婷娜
地址：宁波市海曙区高

桥镇歧湖村
宁波宏仑机电有限公

司
宁波市海曙区京能管

业有限公司

遗失启事

接待处：宁波市鄞州区宁东路901号 电话：87682193
时间：周一至周五 上午９00—1100 下午200—500

微信号NBRBXXGC

永寿发行站 永寿街8号 87103796 丽园发行站 薛家南路88弄20号 88185893
民安发行站 民安路248号 87373235 宋诏桥发行站 宋诏桥路83号-4 87842289
春晓发行站 育兴街27号 87929465 高新发行站 海棠路94号 87912229
江北发行站 生宝路70号 87676005 洪塘发行站 洪塘中路22号 87591475
鄞东发行站 四明中路93号 88117061 鄞西发行站 鄞县大道西段834号 88254798

下列日报发行部均可受理

公告启事

地址：宁波市兴宁路1188号 电话：87403188
日期：2019年4月18日

物资名称
冷轧薄板
不锈钢板
镀锌管
镀锌板
镀锌板

H62黄铜
带

T2紫铜板
锡磷青铜

带
角钢
钢轨

工字钢
角钢
槽钢
圆钢
方管

因行情变化，以当日报价为准

规格型号
ST12 1.0×1250×2500
304 0.5× 1000 ×C

1寸
2.0mm
0.5mm

（0.2-1.0） ×200

（1.0-6） ×400×1500

（0.15-0.8） ×200

125×80×10
50公斤
10＃

160×100×12
40# Q235
A3，直径12

100×50×4

产 地
本钢
太钢

天津友发
江苏
江苏

芜湖

永康

芜湖

济钢
鞍山
唐钢
鞍钢
包钢
富钢
无锡

价 格
4550
15500
4900
4780
5050

43500

54500

55000

4350
5150
4000
4350
4200
4400
4450

联系电话
87801090
87808547
83050222
87403456
87403456

87403307

87403307

87403307

87805217
87805217
87805217
87805217
87805217
87805217
87805217

华东物资城（钢材）价格行情
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易其洋

鄞州区邱隘镇回龙村，典型的
城郊村。城郊村所有的“坏毛病”，回
龙村多年前都有过，可谓“清风吹不
起半点漪沦”；如今的回龙村，却是

“精神抖擞”。变化何来？回龙村人
的回答是“要从那座文化礼堂说
起”。一座文化礼堂，何以能让一
个村庄“大变样”？4月18日，《浙
江日报》以《这座礼堂不一般》为
题，用一个整版做了报道。细细读
来，我也想总结一番：回龙村的文
化礼堂何以“不一般”？

文化礼堂，是为村民建的，村
民需要、喜欢什么样的文化服务，
文化礼堂就应该提供什么样的文化
服务。这个道理再简单不过，但有
些村做不到。这并非文化礼堂面积
不够大、设施不够全，而是“为建
设而建设”，或“为完成任务”而
建设，村民喜欢、需要什么样的文
化服务，建的人并不关心。大讲
堂、大舞台、图书室、篮球场、羽
毛球场、说事议事室、健身房、瑜
伽馆、游泳池、书画室……回龙村
文化礼堂一直在“生长”，现在有
15 个功能区块，刷新了宁波乃至
全省的纪录；而它“生长”的方
向，就是满足村民的需求。如果村
民有需求，文化礼堂却满足不了，
甚至视而不见，就算建得再漂亮，
徒有其形而无其实，是不可能吸引
村民的。

文化礼堂具有公益性，但运营

和管理不该排斥市场化。2017 年
初，回龙村选择健身房、游泳池两
个功能区块，“试水”市场化运营
模式，遭到质疑：商业化的浪潮会
冲击文化礼堂建设的初衷。但事实
证明，市场是双神奇的手，不仅不
会破坏文化礼堂的公益性，还能为
文化礼堂高效有序运行辟出一条新
路——两年多来，回龙村文化礼堂
每天运营 8小时，市场化的运营团
队将秩序维护得井井有条。市场化
的妙处，在于服务准、效率高、质量
好。有些文化礼堂变成了“无底洞”，
不大把投钱就开不了门，甚至钞票
投了不少，却“连个响声都没有”，原
因之一就在于管理者故步自封或懒
得突破，对市场化运营和管理机制
敬而远之。文化礼堂当然不能只算
经济账，更要算公益账，但也不能
只算公益账，否则，就可能变成

“一个盆景”甚或“一潭死水”。
文化礼堂，无论大门朝哪边

开，都应该对所有人开放。回龙村
村民 1720 余人，外地租客近 1.5
万，是附近 147家企业员工的“集
散中心”。且不说，这么多外来人
口对当地经济发展所起的重要作
用，文化礼堂建成了，有人建议

“只对本村村民开放”，就是在人为
搞对立、搞撕裂——10 倍于本地
人的外来人口心里不舒服，本地村
民恐怕也舒服不了。回龙村党总支
书记董海浩的回答是：“禁止公共
资源向外来人员开放，不现实也不
公平。”此前，回龙村治安形势复

杂，村干部每个月要处理五六起纠
纷。如今，许多外地租客自称“新
村民”，村里基本实现了“矛盾不
上交、纠纷不出村”，不能不说与
文化礼堂大门敞开，外来人口在这
里一样能受到尊重，愿意关心和参
与村务治理密切相关。

对文化礼堂，上级部门要“送
文化”，但更要激励农村“种文
化”。“送文化”，往往花钱不少，
村民还不一定喜欢。原因就在于，
有些“送”的文化活动不接地气、
不贴肉，村民无法参与、“看了无
感”。这不是说“送文化”没必
要，也不是说“送”的就不好，而
是说，要更加重视“种文化”，让
文化礼堂能够成为孕育文化的沃
土，让农民成为在文化礼堂“唱大
戏”的主角。两年来，回龙村文化
礼堂办了 10 来场晚会，一开始，
区里、镇里送来的节目多；后来，村
里陆续成立了十几支文艺队伍，晚
会成了村民自编自演、自娱自乐的
舞台，垃圾分类、污水治理、美丽庭
院等内容也被编成了小品、话剧。

有动人的“乡喜”，才有真正
的“乡愁”。乡愁是什么？是你离
开了这个地方，还会时不时地想
念。“乡愁”并非保持原样不变，
也非继续维持落后与封闭，徘徊在
现代文明、新式生活的大门之外。
有“乡喜”，能把人留住、把人吸
引来，才会有真正的“乡愁”。曾
经的回龙村，到处是破破烂烂的
房、坑坑洼洼的路、结成蛛网的电

线。村民抱怨归抱怨，却也“懒得
改变”，人人想着“靠出租赚够
钱，就去市里买房”。乡村衰败，
村民随时准备拔腿走人，是护不好
山水、留不住乡愁的。从建文化礼
堂开始，回龙村几乎每年做成一两
件大事，村庄“相比城镇也不逊
色”，说明只要走对路子，人心齐
了，乡村是可以变成“新世界”
的，是可以留住人、留住乡愁的。

乡村振兴，关键在人，村民既
需要“富口袋”，更需要“富脑
袋”，万万少不得文化的力量。“相
比 20 年 前 ， 村 民 的 日 子 是 好 过
了，可村子成了一盘散沙，连点精
气神都没了”，董海浩的慨叹，恐
怕也是不少村庄“共同的烦恼”。
文化是一种无形的东西，却有非同
一般的力量，最神奇的是能够提振
精神、凝聚人心、成风化人。不少
管理者、领导者，总是对文化的力
量不屑一顾，以为“有钱就有一
切”。殊不知，文化不仅能为经济
发展“搭台”，它本身就是“一台
大戏”；而人有钱之后，自然而然
会有更高的追求与精神向往，光靠

“有钱”是满足不了的，必得“有
文化”。回龙村花 1000多万元建文
化礼堂，就是对“两个口袋都要
富”的必然追求，是非常值得的。

回龙村文化礼堂何以“不一般”？

朱友君

日前，2022 年第 19 届杭州亚
运会组委会向宁波市政府颁发了

《2022年第 19届亚运会场馆及设施
建设任务书》，确定亚运会沙滩排
球比赛项目落户宁波 （象山） 分赛
区半边山旅游度假区。这是象山继
获准承办亚运会帆船帆板项目后，
承办的第二项亚运会项目任务 （4
月18日《宁波晚报》）。

基于竞技赛事的高关注度、强
参与性和安排预期性，发展体育旅
游已经逐渐成为国内不少城市开拓
体育事业的创新思路。此次，杭州亚

运会排球赛事落户半边山旅游度假
区，是我市风景区承担国际顶级运
动赛事的有益尝试，也是我市逐步
建设“体育强市”的具体举措。

风景区的旅游休闲服务能够扩
充体育赛事的功能，提升赛事吸引
力。单一赛事的影响力是有限的，
如果将其放在风景区内，构建竞
技、训练、商贸、游憩、疗养等一体
化功能链，就可以强化选择多样性，
将游客的观赛之旅变得更加生动丰
富，有利于宁波单项赛事的口碑效
应以及相关文创产品的开发。就像
半边山旅游度假区，具备山海崖岛
滩等多类自然形态，并拥有一定历

史底蕴，可以围绕排球、沙滩排球、
手球、定向运动、帆板、海钓等建立
体育竞训基地，使之成为体育爱好
者和游客“体育旅游”目的地。

反过来，体育赛事能够帮助风
景区进一步细化市场，开拓“深度
游”“体验游”等新领域。国际
上，一年一度的世界体育舞蹈大赛
使得英国小镇黑池成为全球国标舞
爱好者的“圣地”，澳大利亚网球
公开赛也为墨尔本市每年带去全世
界众多观赛游客。因此，宁波承办
亚运会单项赛事，不仅能直接吸引
游客，更重要的是可以通过国际体
育大赛完善宁波景区的跨文化承载

力，提升国际化服务能力，从而摸
索出成熟经验，为以后承接更多更
大规模的体育赛事提供规范化操作
流程与场地。

借助赛事，能够充分挖掘“球
迷经济”“粉丝经济”“游客经济”
的效益，使不同群体形成资源共享
和消费互通的生态闭环。发展体育
事业，既要做好选拔运动员苗子和
全民健身工作，也要做到体育产业
空间的优化整合，营造“文商体
旅”深度融合的社会氛围。因此，
我市应把握“赛事+旅游”的新趋
势，打造出更多国际赛事品牌，为
体育事业发展增添新动能。

“赛事+旅游”激发宁波体育发展新动能

刘越祥

杭州余杭区聘用虎哥环境有限
公司走家串户进行垃圾分类回收，
短短一年不到的时间，回收干垃圾
5.71万吨，并促使余杭 24.5万户居
民养成了垃圾分类的习惯 （4月 16
日《浙江日报》）。

垃圾分类是个老大难问题，各
级政府不可谓不重视，但效果并不
理想。究其原因：一方面是不少人
积习难改。垃圾分类的好处，大多
数居民是知晓的，操作也不复杂，
但随手一扔、图个方便，是很多人
的生活习惯，这如同一座不可逾越

的高山。另一方面，“政府的策”
没能连起“居民的辙”。一些地方
政府没能找到一条有效的路子，把
政策要求与居民的自觉行动有机结
合起来。

余杭区政府以购买服务形式，
由专业公司从事垃圾分类回收，较
好地解决了上述难题。好处至少有
三。

垃圾分类有人管有人做。垃圾
分类属居民日常生活范畴，各级政
府即便制定了很好的政策、发动了
广大基层干部，但也无法监管到每
个家庭、每位居民。而虎哥公司将
辖区 378 个居民小区划分成 151 个

服务站，每站配备至少 3 名“虎
哥”，负责干垃圾回收。让专业的
公司、专业的人、专业的设备干专
业的事，不仅解决了政府力量不足
的问题，更提高了垃圾分类回收的
效率。

强化居民垃圾分类意识与行
动。为了打开居民的家门，虎哥公
司专门招聘社区“虎妈”深入居民
家做宣传、搞督导，让居民与“虎
哥”熟起来，增进相互信任。而
且，居民可以通过App或者电话下
单，让“虎哥”第一时间上门收取
垃圾，按量实时支付“环保金”，
居民可凭“环保金”购买商品。这

不仅打通了垃圾分类回收的“最后
一米”，而且强化了居民垃圾分类
回收的意识，可以确保垃圾分类回
收精准到每家每户。

有利于垃圾分类持久推进。垃
圾分类贵在坚持、难在持久。如果
仅靠政府来抓，可能抓一阵好一
阵；如果只凭居民自觉，可能会回
到随便乱扔的老路。而让专业环保
公司来做，就容易实现生活垃圾全
链条治理。只要公司能正常运转，
垃圾分类回收就会有保障，就能够
坚持下去。

当然，企业回收垃圾的成本不
低，要养活员工，投入设施设备，还
要支付巨额“环保金”，仅靠回收垃
圾变卖，怕是难以为继。这就需要政
府给予政策支持，保障企业能正常
运转乃至做大、做强、做优。

垃圾分类，既是绿色发展大
事，也是民生关键小事，需要在全
社会形成政府主导、企业参与、居
民践行的协同治理机制。由此来
看，余杭聘用“虎哥”破解垃圾分
类难题的模式，是有借鉴意义的。

用企业化运作提升垃圾分类成效

叶昊鸣 齐中熙

就业是民生之本、财富之
源。党中央把稳就业放在“六
稳”工作首位。从首季就业形势
来看，我国城镇调查失业率稳定
控制在 5.5%以内，在当前复杂
多变的国内外经济形势下为中国
经济加重了“稳”的砝码。

就业之稳，来源于经济发展
对就业的拉动能力不断增强，改
革红利的持续释放，积极就业政
策效应的进一步发挥，以及各地
多措并举保障就业的努力。同
时，稳定的就业也有力地支撑了
经济发展基本面，保障和改善了
民生，增加了人民群众和市场主
体对经济社会持续发展的信心。

今年政府工作报告首次将就
业优先政策置于宏观政策层面。
在经济运行稳中有变、经济下行
压力有所加大、不确定不稳定因
素增多的情况下，就业作为经济
社会稳定发展的压舱石作用更加
凸显。

去年以来，从中央到地方，一
系列促进和保障就业的政策措施陆
续出台：对不裁员或少裁员的参保
企业，可返还其上年度实际缴纳失
业保险费的50%；对下岗失业人员
普遍开展有政府补贴的培训；加快
发展现代职业教育；下调城镇职工
基本养老保险单位缴费比例等减税
降费措施……这些政策措施既包括
宏观层面的整体调控，更是一项项
真金白银的实招硬招，针对性强、
见效明显。

就业保障是一项长久的工作，
年年会有新的劳动力进入市场，产
生新的就业需求。同时，我国依然
是世界上人口和劳动力最多的发展
中国家，解决就业问题具有长期
性、艰巨性、复杂性。因此，稳就
业也是一项长期工作，需要各级政
府和相关部门积极担当、主动作
为，根据形势变化有针对性地把各
项促进就业政策措施压紧压实，确
保完成当前和今后一个时期就业目
标任务，在稳定就业局势基础上实
现更高质量、更加充分的就业。

就业稳，人心安，信心足

施立平

近日，教育部、发改委、财
政部、市场监管总局联合印发

《关于在院校实施“学历证书+
若干职业技能等级证书”制度试
点方案》，启动“学历证书+若
干职业技能等级证书”（简称

“1+X 证书”） 制度试点 （4 月
17日《宁波日报》）。

职业教育属“跨界”教育，
与普通教育相比，既强调人才培
养质量的共性，又特别注重技能
培养的个性。据此，在职业教育

“输出端”，对学生既需进行学历
认定，又宜进行职业技能等级认
定。可见，“1+X 证书”制度是
契合职业教育特点的。

该制度一端连着职业教育与
培训，一端连着技能人才的就业
创业，是处于技能人才培养与使
用连接处的重要制度，是促进教
育与技能培训链和产业链、价值
链有机融合的制度安排之一，如
运用得当，必能促进教育培训、
劳动用工、就业创业等机制的耦
合。推行“1+X 证书”制度试
点，有利于营造产教融合的良好
生态，有利于走出育训结合、工
学一体、校企双轮驱动的职教发
展新路子。

该制度能发挥大作用。从小
处看，能“倒逼”职业院校加强
学校软硬件建设，全面提升教育
培训质量；能进一步激发职业院
校学生积极提升综合素质，掌握

职业技能；能对企业参与技能人才
培养工作形成激励机制。从大处
看，能促进产教融合，成为推动职
业教育发展的高效引擎，成为撬动
职业教育改革和技能人才供给侧结
构性改革的重要支点。

该制度在实施时要保持谦抑平
和。要坚持以人为本，尊重学生的
自 主 选 择 权 ， 不 能 将 获 得 “X”

（职业技能等级证书） 作为职业院
校学生获得“1”（学历证书） 的前
置条件；在设置纳入职业技能等级
证书认定范围的职业技能领域时，
要善于“留白”，为市场机制发挥
作用留出足够空间。从事证书认证
的机构，要甘当“铺路石”，为经
济社会发展服务。

努力增加制度收益、降低制度
运行成本是让制度发挥大作用的必
然要求。相应地，要让“1+X 证书”
制度发挥大作用，既需要“瞻前顾
后”，对职业院校办学条件改善、“教
师、教材、教法”改革深化、产教融合
型企业培育、专业化实训基地建设、

“学分银行”制度构建等进行通盘考
虑、统筹安排，又需要“左顾右
盼”，善于分析借鉴发达国家职业
教育相关制度优点。

要让该制度发挥大作用，需要
通过开发高质量职业技能等级标
准、优化职业教育培训服务体制，
保证证书认证公信力，有效提升证
书含金量，使证书成为职场上的

“香饽饽”，进而使“1+X证书”制
度在实施时收到“桃李不言，下自
成蹊”的效果。

让职业教育“1+X证书”制度
发挥大作用

第一步 新华社发 朱慧卿 作


